

います。年に三分という低い利子に据置期間が最も長い間もあるわけですから、その自立更生に大変役立っています。

ここでとくにつけ加えたいのは、この世帯更生資金は、これを借り受けるときから資金の効果的な活用に至るまで、民生委員が直接の担当者として指導に当たることとされていることです。ですからこの資金を借りようとする方は地元の民生委員さんに資金計画を十分お話しして、その指導をうけます。

保母さんの講習も定期的にひらかれています。



(定期的にひらかれている保母さんたちの講習)

けていただきたいということです。

住宅援護

熊本県婦人寮

戦後、外地から多数の方々が引揚げられ、また戦争で家を焼かれて生活に困っている方々が当時県下には相当いらっしゃったわけで、この方々のためにまず住む家を……というわけで、県ではさっそく、かつて戦争中に使われて空家となつた旧兵舎や軍需工場の寮を応急的に修理してそれらの方々の住宅難を切り抜け、また昭和二十四年ごろから熊本市内の大江町渡鹿や花園町に土地を買いあげ、引揚者援護のため、公営住宅の戸数の枠をもらつて、数百戸の家を建てたのですが、現在ではその住宅も土地を除いてほとんど払下げが終り入居者の方々はこんどは自分の家に安心して暮らしておられます。

また、旧兵舎や大きな寮の古い建物に住んでおられた方々には、それらの建物が極めて危険な状態となつてもはや修理もきかなくなつたため、「住宅地区改良法」という法律に基づいて、これを年度計画によつて鉄筋コンクリートに建てなおすたのしい生活が営まれていますが、これらに使われた県の建築費用は二億円を超えており、引揚者に対する住宅援護対策はほとんどこに、目的を達したと考えられます。

婦人問題

さて、民主主義の世の中となつて、基本的人権の尊重といふことが次第に叫ばれて、中でも世間

の注目を集めたのが売春の問題でありました。そして、売春を公に認めていたことは國の恥辱であるという認識が國民のすべてによく浸透し、これを法律によつて無くしてゆこうとできあがつたのが「売春防止法」です。この法律が、昭和三十二年から実施されたのはもう皆さんご承知のとおりですが、これは、單に売春についてのきびしい取締りやその対策を定めただけではなく、貧しさや

生活能力のない不幸な婦女子を転落させてはならないとし、「婦人の保護更生」という仕事を県に義務づけています。従つて、そうした不幸な婦女子を、婦人相談員やあらゆる福祉に携わる人々を通して発見し、十分な生活の指導や更生をはかつてゆかねばならないことになつています。「熊本県婦人相談所」では、そのような方々の真剣な相談相手となつて、今まで約三千五百人の方々の生活上の問題解決を行なつていますが、相談にみえる方の中には、技術を身につけて立派に立上りたいという婦女子も多く、本人の希望によつて、「婦人寮」に入り、編物や洋裁などの技術を修業して、すでに昭和三十三年から約七十人の方々が独立して更生されています。女性の幸福と云えばもちろん結婚ということでしょうが、そのような新しい人生の前途を祝つた方々も決して少なくありません。

ただ、こうした不幸な婦女子の中には、極度に智能の働きが悪いという方もあるわけで、一般に云われている「精神薄弱者対策」として、今後は県では新しい仕事をすすめてゆく必要が生まれてきています。



△施設紹介▽ 熊本県婦人相談所

この施設は、「性行又は環境に照して転落のおそれのある女子(このよな人を「要保護女子」と云つております)を保護し、更生させるための仕事を行なつておられる昭和三十三年三月に売春防止法によつて設置された。

そこには、所長ほか数人の指導職員をはじめ三人の県婦人相談員がいて常に要保護女子の発見に努めており、多くの悩みを抱えて相談所を訪れる方々の就職や家庭経済の問題、また結婚や離婚問題と家族関係に至るまで、いろいろと相談に応じています。又それらの方々に必要な生活上の指導や調査を行なつておられるが、そ

みんなで明るいお正月を

★歳末たすけあい運動に協力しましよう

(社会課)

そのためには、県民の経済力をたかめてゆく県計画と相まって、福祉対策が同じようなテムボですすめられなければなりません。

これからも県は市町村や県民の皆さんのご協力を得ながら、そのテムボにおくれないよう努力をかねてゆく考えです。



熊本県婦人寮は、要保護女子を収容して生活の指導や就職の指導を行ない、その方々の転落防止と保護更生をはかるために、売春防止法に基づき、熊本市南町に設けられた施設です。

ここに入寮されている方々はすべて婦人相談所のすすめと本人の同意によって入寮が決まつた方々ばかりで、そこではいま熱心なやさしい先生の指導をうけながら、寮内の十分な機械や設備によつて編物や洋裁の技術を覚えて一日でも早く独り立ちができるよう努力しています。入寮されている人々が将来も努力することができます。入寮されることは、まさに編物とか洋裁などの職業的な生活技術を修得するだけではなく、教養や文化などの精神的な面にも努力することが大切です。

そのため寮では、入寮者の自主的な意見をとり入れながら、生花や茶道あるいはコラスや園芸などにも力を注いでおり、また時には生活の変化を与える意味で社会見学やレクレーションを行なつて、うるおいのある寮生活が営めるよう寮長さんたちはとくに配慮されています。